

## Pressestatement

### **Die Arbeitsgemeinschaft christlicher Kirchen (ACK) München und der Rat der Religionen (RdR) München rufen zur Wahl auf**

Der Wahl zum Deutschen Bundestag am 23. Februar 2025 kommt eine herausragende Bedeutung zu.

Die Demokratie ist keine Selbstverständlichkeit, sondern eine große Errungenschaft, die mühsam errungen wurde und die gegebenenfalls auch gegen ihre Feinde verteidigt werden muss.

Als christliche Kirchen in München und die im Rat der Religionen vertretenen Münchener Religionsgemeinschaften stehen wir ein für eine freiheitliche, pluralistische, weltoffene und demokratische Gesellschaft, in der die Menschenrechte, die Menschenwürde und die Religionsfreiheit aller bei uns lebenden Menschen, unabhängig ihres Glaubens, ihrer Herkunft und ihrer sexuellen Identität, unverbrüchlich gewährleistet werden.

Antisemitismus, Muslimfeindlichkeit, Rassismus und alle Formen von Demokratie- und gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit sind mit unserem Glauben nicht vereinbar.

Demokratie bedeutet Auseinandersetzung in Sachfragen und zugleich Respekt und Achtung voreinander, Demut vor der auf Zeit verliehenen und endlichen Macht sowie Gewaltenteilung. Demokratie lebt von Kompromissen und der Fähigkeit, andere Meinungen auszuhalten. In diesem Geiste begegnen wir uns als christliche Kirchen und als Religionsgemeinschaften untereinander und wollen Vorbild sein in der Fähigkeit, einander zuzuhören, einander friedlich in Toleranz und Liebe zu begegnen und füreinander einzustehen. Die Stärke einer demokratischen Gesellschaft bemisst sich auch daran, dass sie Schwache und Minderheiten schützt.

Daher rufen wir dazu auf, die politischen Kräfte zu stärken, die für diese Werte stehen und unsere Gesellschaft nicht spalten. In diesem Sinne verstehen wir uns auf der Grundlage unseres unterschiedlichen Glaubens als leidenschaftliche, verantwortungsvolle und engagierte Demokratinnen und Demokraten.

Stadtdekan Dr. Bernhard Liess  
Vorsitzender der ACK in München,  
Sprecher im Rat der Religionen München

Generalvikar Christoph Klingan  
Bischofsvikar für die Seelsorgsregion München,  
Sprecher im Rat der Religionen München

Archimandrit Georgios Siomos  
Vorstand der ACK in München

Dekan G. R. David W. Theil  
Vorstand der ACK in München